



DECLARATION NATIONALE DURANT LE SEGMENT DE HAUT NIVEAU

09 Decembre 2023, Dubaï, Emirats Arabes Unis

Merci Monsieur le Président de m'avoir donné la parole

Monsieur le Président,
Excellences, Distingués Délégués,

Au nom du peuple Malagasy, j'aimerais m'associer à mes prédécesseurs, pour remercier la présidence de la COP 28 et les Emirats Arabes Unis pour l'accueil chaleureux et l'appui apporté à notre délégation qui nous a permis de participer pleinement à cette 28ème session de la Conférence des Parties de la Convention-Cadre des Nations Unies sur les Changements Climatiques.

Je me tiens devant vous aujourd'hui au nom du peuple malgache, porteur d'un appel vibrant à l'action immédiate face à la crise climatique qui ne cesse de s'aggraver. Merci, Monsieur le Président, de me donner cette tribune pour partager ces paroles d'urgence.

Nous ne pouvons plus fermer les yeux devant la réalité qui se déroule sous nos regards. Les catastrophes climatiques frappent sans relâche, engendrant des

pertes humaines, économiques, et creusant un abîme de souffrance. Ignorer ces défis serait trahir notre devoir envers les générations futures.

Monsieur le Président, Distingués délégués, mesdames et messieurs,

Nous sommes à un point de presque non-retour. Nous devons regarder en face les conséquences dévastatrices du changement climatique et agir maintenant, sans hésitation. La COP28 est notre tribune pour réveiller les consciences, pour rappeler que l'urgence climatique est une réalité qui ne peut plus être différée.

Madagascar, parmi les plus touchés, est un exemple poignant de cette réalité. Nous ne pouvons pas rester silencieux face à la destruction continue de nos écosystèmes, aux vies humaines qui s'éteignent, et aux communautés qui luttent pour leur survie.

Pour Madagascar, bien que disposant d'environ 10.000.000 Hectares de forêts mais étant un pays fortement vulnérable face aux changements climatiques, notre priorité reste toujours l'adaptation. Aussi, notre attente est d'obtenir davantage des appuis financiers, technologiques et des renforcements de capacités afin que Madagascar puisse s'adapter et devienne résilient au changement climatique.

Le changement climatique est l'une des préoccupations prioritaires de notre Gouvernement et s'inscrit dans nos politiques, stratégies et programmes nationaux. Nous avons aussi élaboré notre Plan National d'Adaptation en 2021 et venons d'actualiser notre CDN cette année. Madagascar s'est engagé à réduire ses émissions de 28% d'ici 2030.

Le premier bilan global des activités de lutte contre le changement climatique qui va sortir de cette COP28 devrait refléter les questions d'adaptation, des Pertes et

Préjudices, des moyens de mise en œuvre, en plus de l'atténuation qui est primordial pour l'atteinte de l'objectif de 1,5°C.

Nous estimons qu'une mobilisation financière pour les pays vulnérables comme Madagascar est primordial. Face aux récurrences des événements extrêmes, le financement des Pertes et Préjudices dans les pays vulnérables est urgent. Nous nous félicitons de l'adoption de la décision portant création du fonds dédié aux Pertes et Préjudices dès le début de cette COP28.

Monsieur le Président, la COP28 revêt une importance cruciale, car elle est le point de départ pour des actions audacieuses et immédiates. Nous ne pouvons plus nous permettre d'être passifs. Le temps n'est plus à la réflexion, mais à la mise en œuvre de solutions concrètes.

Nous devons intensifier nos efforts pour mobiliser les ressources financières nécessaires aux pays vulnérables comme Madagascar. Les décisions que nous prenons ici auront des répercussions sur la survie de nos nations et sur la santé de notre planète.

Excellences, Distingués délégués,

Nous ne pouvons plus tergiverser. L'heure est venue de passer de la parole aux actes, de la sensibilisation à l'action concrète. Nous sommes les gardiens de cette planète, et c'est notre devoir de la protéger.

Ensemble, réveillons-nous à cette urgence climatique, unissons nos forces et engageons-nous pour un avenir durable. Nos actions aujourd'hui détermineront le monde que nous laisserons aux générations futures.

Monsieur le Président.

Excellence, Mesdames et Messieurs,
Je vous remercie de votre aimable attention.